

rada el día 8 en la Iglesia parroquial de Santa Maria Magdalena. Hubo por hijos de su matrimonio con el señor D. Fernando Dávila Ponce de Leon, á D. Fernando y D. Eugenio. El primero, D. Fernando Dávila y Tavernér, nació en Llerena el 9 de Abril de 1791, siendo bautizado el mismo dia en la parroquia de Santiago. Por su distinguida nobleza y grandes servicios de sus antepasados, se le hizo gracia de Caballero Guardia Marina en el departamento de Cartagena, en 15 de Noviembre de 1805, dispensándole S. M. la menor edad, y por Real orden del 7 de Setiembre de 1807, le concedió el Rey el empleo de Subteniente de Infantería. Se halló en la guerra de la independencía, portándose con el valor y distincion propios de su ilustre nacimiento. Los principales hechos de armas en que tomó parte, fueron los siguientes: en 1808: ataque de Menjivar, batalla de Bailen, retirada del Ebro, y accion de Bubberca. En 1809: accion de Uclés, batalla de Talavera de la Reina, ataque y retirada del Puente del Arzobispo, y batalla de Ocaña. En 1810: sorpresa de los enemigos en el Pardillo y retirada de Mestanza á Cádiz, sitio de esta plaza y expedicion de Moguer. En 1811: salida de Tarifa y accion del Pinar de Chiclana, accion de Huelva, accion de Ayamonte, batalla de la Albuera, por la que se le declaró benemérito de la Patria y obtuvo el grado de Capitan; expedicion desde Cádiz á Almería, sitio de Niebla, accion de las ventas del Baul y batalla en los campos de Murviedro. En 1812 en el sitio de Valencia, donde permaneció defendiéndola hasta su rendicion, en 9 de Enero. Quedando prisionero de guerra, se le condujo á Francia; fugado del Depósito de Aritun, el 14 de Setiembre de 1815, fué aprehendido por los gendarmes y conducido al Fort St. François, el 22 de Diciembre, y por último le llevaron á la ciuda-

dela de Mompeller en 18 de Marzo de 1814. El 15 de Abril regresó á España, y fué destinado á su antiguo Regimiento de Infantería de Murcia, uno de los que componian la division de vanguardia del cuerpo expedicionario del 4.º ejército.—Tambien tomó parte en la guerra de 1820 al 25, en el ejército de Cataluña, habiéndose hallado en diferentes encuentros.—En la última guerra de sucesion, sirviendo en el regimiento de Mallorca, se encontró en muchas acciones, siendo las mas importantes la de Rafales, sitio de Beceite, accion en el mismo punto, y otras en el año de 1854. Habiéndose resentido considerablemente su salud, se vió en la precision de pedir su retiro para la ciudad de Sevilla, en 1855. Fué caballero de la Real y militar orden de San Hermenegildo, y gozaba diferentes cruces de distincion por las indicadas batallas y demás funciones de guerra. Prévía Real licencia, fecha 10 de Octubre de 1820, casó en la ciudad de Gerona el 22 de Noviembre del propio año con la señora doña Francisca Javiara Sancho y Ventosa, natural de la ciudad de Vich, hija legitima de D. Juan Sancho y Rios, y de doña Magdalena Ventosa. El D. Fernando Dávila y Tavernér falleció en Madrid el 19 de Noviembre de 1844, siendo Capitan con grado de teniente Coronel, retirado. Dejó por hijos habidos de su matrimonio á D. Fernando Dávila y Sancho, abogado del Hustre colegio de Madrid, y á doña Maria de la Concepcion, que ambos se hallan solteros.

D. Eugenio Dávila y Tavernér nació el año 1799, en Granada á poco del fallecimiento de su padre; obtuvo gracia de Cadete de caballería; murió el 1.º de Noviembre de 1857 en la expresada ciudad, siendo Teniente, y no dejó sucesion.

6.º Doña Inés Tavernér y Franca, nació en la ciudad

de Palencia, Castilla la vieja, y fué bautizada en la parroquia de San Lázaro el 28 de Enero de 1765. Verificó su casamiento en la Calzada de Valdeunciel, Obispado de Salamanca, en la parroquia de San Adrian, el 21 de Agosto de 1786, con D. Valero Estoqui, noble de Aragon, natural de Zaragoza, y Teniente del Regimiento de caballería del Rey, hijo legítimo de D. Benito Estoqui y doña Gerónima Durán, vecinos que fueron de dicha ciudad. D. Valero Estoqui obtuvo, en 4 del indicado mes y año, Real licencia para contraer su matrimonio: empezó la carrera militar de Cadete, el 17 de Julio de 1767: hizo la guerra de 1795 contra Francia en la frontera de Guipúzcoa y Navarra, y asistió á todas las acciones que tuvieron lugar por aquella parte. En la guerra de la independencia, se halló en la gloriosa batalla de Bailen, y en la de las ventas de Alcolea, junto á Córdoba, el 7 de Junio de 1808, donde habiendo recibido un balazo, falleció de sus resultas el 20 de Marzo de 1809, hallándose prisionero en Madrid, y disfrutando ya el empleo de Capitan con grado de Teniente Coronel. Su esposa, doña Inés Tavernér, murió en San Felipe de Játiva, Valencia, el 24 de Febrero de 1831. Hubieron de este matrimonio dos hijos; D. Pablo Estoqui y Tavernér, y doña Zoila; siguió aquel la carrera de las armas como sus ascendientes empezándola de Cadete de menor edad el 31 de Mayo de 1801, y dándosele la antigüedad en el regimiento de caballería del Principe el 15 de Enero de 1807. Hizo toda la guerra de la independencia con distincion, en los ejércitos que operaron en la Mancha y Andalucía, habiéndose encontrado en las diferentes acciones que tuvieron lugar en ellos. Llegó al empleo de Teniente con el grado de Capitan, y falleció soltero en Madrid el 24 de Mayo de 1822. Era un oficial distinguido, y jóven de

grandes esperanzas. Su hermana murió soltera en San Felipe de Játiva el año de 1855.

7.º Doña Micaela Tavernér y Franca, nació en la villa de Alagon, provincia de Zaragoza, y se bautizó en la parroquia de San Pedro el 8 de Mayo de 1774. Obtenida la correspondiente Real licencia en 7 de Octubre de 1797, contrajo matrimonio en la iglesia parroquial de San Vicente Mártir de la ciudad de Zamora, el 31 del propio mes y año, con D. José García de Quijano y Martínez Vallejo, de familia noble de Valencia, de donde era natural, Teniente graduado de Capitan del regimiento de infantería de Zamora, hijo legítimo de D. José García de Quijano, administrador general de correos de la expresada ciudad y su reino, y de doña Tomasa Martínez Vallejo. Hizo toda la guerra de la independencia, obtuvo diferentes comisiones importantes, y fué destinado á la Inspeccion general de su arma. Siendo ya teniente Coronel efectivo, se retiró á Valencia donde falleció el año de 1845, y tambien su mujer en el de 1834. Dejaron de su matrimonio dos hijos, D. José María García de Quijano y Tavernér, y doña María del Pilar, nacida en Madrid, y bautizada en la parroquia de San Lorenzo el 26 de Octubre de 1808. El primero siguió la carrera de las armas en la de infantería, y se halla retirado de Capitan en Barcelona, donde se casó y no tiene sucesion. La doña María del Pilar verificó su matrimonio en Diciembre de 1844, previa Real licencia, fecha 2 del propio mes, con el Capitan de caballería D. Salvador Casanova, y falleció en Barcelona el 12 de Diciembre de 1854, dejando solo una hija de menor edad, llamada doña Matilde.

8.º Doña Ana Tavernér y Franca, nació en Sevilla, y recibió el bautismo en la parroquia de San Juan de la Palma el 19 de Junio de 1776. En 2 de Octubre de 1797,

en Zamora, verificó su matrimonio con el Capitan D. Andrés de España, caballero de Justicia de la inclita orden de San Juan de Jerusalem, primer Teniente del regimiento de caballería de Borbon, quien habia obtenido el permiso de S. M. por Real orden de 19 de Setiembre de dicho año. Era hijo primogénito del muy ilustre señor D. Enrique Bernardo de España, Marqués de España, baron de Ramefort, etc., oficial general al servicio del desgraciado Luis XVI, Rey de Francia, y su gran Senescal en tres provincias. Tuvo que emigrar á España y despues de haber prestado sus servicios militares algunos años, falleció en Palma de Mallorca, según se expresa en la estensa y documentada genealogía, que dá principio el año de 850, y se halla inserta en el tomo III de este Diccionario.—El Excmo. Sr. D. Andrés de España, heredó los títulos de su padre y falleció de Mariscal de Campo en Granada, el 3 de Febrero de 1838, y su esposa, en la misma ciudad, el 17 de Diciembre de 1836. Dejaron de su matrimonio cuatro hijos: 1.º El Excmo. Sr. D. Enrique Andrés de España y Tavernér, actualmente Marqués de España y Mariscal de Campo, á cuyo favor, en pleito seguido ante la Real Sala primera civil de la audiencia de Cataluña, se dió providencia en 21 de Enero de 1831, por la cual se declaró, que «como hijo de la Excmo Sra. doña Ana Paula Tavernér, y descendiente de la casa de Tavernér de Palagret, se hallaba por sí, y por medio de sus antepasados, en la posesion y goce de nobleza solariega, disfrutando los de dicha familia de los honores, prerogativas y privilegios correspondientes de notorio solar conocido». Y con fecha 9 de Abril del mismo año, se le expidió la Real ejecutoria, que fué registrada al fólío 361 del libro de despachos del Ayuntamiento de la ciudad de Barcelona, del expresado año, por el Secretario

de aquella Excmo. corporacion D. Felipe Claramunt.— D. Enrique de España, es caballero profeso del hábito de Santiago, para lo cual ha tenido tambien que probar la nobleza de sangre por la línea materna. Sus demás hermanos fueron: 2.º, D. Francisco Javier; 3.º, D. Carlos, y 4.º, doña María Jacinta de España y Tavernér, todos los cuales fallecieron en la infancia.

VI.

D. Joaquin Tavernér y Franca, nació en la Villa de Alagon, provincia de Zaragoza, y fué bautizado en la parroquia de San Pedro el 23 de Diciembre de 1770. Empezó la carrera militar de Cadete en la Real Academia y Escuela militar de caballería de Ocaña, ascendiendo á Porta-Estandarte el 24 de Diciembre de 1791. Siguiendo el orden regular de escala, obtuvo el empleo de Coronel del Regimiento caballería de Alcántara, el 24 de Febrero de 1814, y el mando en propiedad de los regimientos de Lanceros de Estremadura, Costa de Granada y 2.º Provisional, los años de 1815, 17 y 25.— Se halló en el ejército de la frontera de Navarra y Guipúzcoa, desde el 1.º de Abril de 1793 hasta fin de Diciembre del mismo año, y en las funciones del día 1.º de Marzo en el campo de Sara; el 25 de Junio en la de Orsina, y continuó la campaña en el ejército de Cataluña desde el 12 de Julio de 1794 hasta la paz, habiéndose hallado en las acciones del día 13 de Agosto en el campo de Cantallops, y el 17 y 20 de Noviembre en la retirada de Figueras. Mandando una particular partida de guerrilla del regimiento de Húsares Españoles, fué uno de los oficiales que mas se distinguieron en las varias y continuas ac-

ciones que se proporcionaron en las diarias descubiertas y encuentros con los enemigos, siéndolo de particular valor la mañana del 14 de Diciembre de 1794, en la que evitó que los enemigos sorprendiesen, y pasasen á cuchillo al batallon de infantería de Valencia, como en efecto ya subian á ejecutarlo, y con treinta caballos rechazó por dos veces á toda la caballería, que constaba de ciento cincuenta, llevándolos hasta el llano, en donde los entretuvo hasta salvar dicho batallon, distinguiéndose entre todas las partidas de guerrilla la que él mandaba, que tuvo tres individuos heridos, y á cuyo frente permaneció durante toda la accion. Se halló en la expedicion del Norte á las órdenes del general Marqués de la Romana, con cuyo ejército entró en Francia el 30 de Mayo de 1807, pasó á la Alemania superior y Dinamarca, y permaneció en él hasta el 9 de Octubre de 1808 que desembarcó en Santander. Desde aquel dia empezó á hacer la guerra de la Independencia; mandó las partidas de guerrilla de su regimiento del Rey y otras de caballería desde el 15 de dicho mes, hasta el 18 de Mayo siguiente, con las que atacó y verificó la reconquista de la Villa de los Santos, en Extremadura, el 21 de Abril de 1809, y atacó el 2 de Mayo del mismo año á la vanguardia enemiga, en los campos de Fuente el Maestre, á presencia del General D. Pedro Agustin de Echaverri. En los ataques y batalla de Talavera de la Reina el 27 y 28 de Julio de 1809; y en la accion que se dió en el Bosque dicho último dia por la tarde, por la que se rechazaron y persiguieron los enemigos. En la del 6 y 7 de Agosto en el Puente del Arzobispo y su retirada. Pasó al ejército de la Mancha el 5 de Setiembre del mismo año, habiéndose hallado en el desalojamiento de los franceses de los pueblos de Camuñas y Villatobas, como asimismo de Villarrubia de

Ocaña. En la batalla de Ocaña el 18 y 19 de Noviembre, y su retirada. Pasó á la segunda línea con la que se retiró á la Real Isla de Leon. En la accion de Villarrasa, en el Condado de Niebla, el 28 de Agosto de 1810; el 16 y 17 de Setiembre, en la de Trigueros y su retirada. En el año de 1811, el 16 de Enero, se halló en la accion de San Bartolomé, y en la de 25 del mismo en Castillejos, por la que le declaró S. M. benemérito de la Patria. Habiéndose incorporado á su regimiento en la expedicion al mando del general D. Joaquin Blake, asistió á la batalla de la Albuera, por la que tambien S. M. declaró beneméritos de la Patria á los que concurrieron á tan gloriosa jornada, y se le concedió el grado de Coronel. Continuando en dicha expedicion hasta la entrada de los enemigos en Valencia, quedó allí prisionero de guerra en 1.º de Enero de 1812, y se fugó y presentó en su regimiento el 12 de Abril siguiente. Solicitó y obtuvo su retiro de disperso para Córdoba el 23 de Enero de 1827, y luego para Lorca el 9 de Noviembre del propio año. Fué caballero con cruz y placa de la Real y militar orden de San Hermenegildo, por Real cédula de 30 de Abril de 1826, y se hallaba condecorado con diferentes cruces de distincion por las batallas y acciones que quedan enumeradas. Era tambien desde 1824 individuo de número de la Sociedad económica de amigos del país de la ciudad de Murcia. Fué un gefe distinguido del arma de caballería; sirvió activamente, con abonos de Campaña, cincuenta años y cinco meses; hizo testamento y falleció en Lorca el 30 de Enero de 1850. Verificó su matrimonio en dicha ciudad y parroquia de San Mateo el 14 de Mayo de 1801, con la señora doña María del Patrocinio Ruiz Jimenez, hija legitima de los señores D. Juan Antonio Ruiz Jimenez y doña Antonia Álvarez de Abreu y del Moral.

nieta por línea paterna de D. José Ruiz Jimenez, y de doña Catalina García de Alcaráz; y por la materna de D. Jaime Álvarez de Abreu, caballero del hábito de Santiago, y de doña Rosa del Moral. —Segun testimonio librado por el secretario de ayuntamiento de la M. N. y M. L. ciudad de Lorca, que obra en el Archivo de los herederos de D. Joaquin Ruiz Jimenez, hermano de doña Patrocinio; este era hijo-dalgo notorio, y como tal inscrito en el padron del estado noble de la misma ciudad, donde igualmente gozaron de dicha hidalguía su padre y abuelos, por cuya razon se les guardaban las exenciones y privilegios de su clase, siendo entre otros, el haber sido nombrado D. Juan Antonio Ruiz Jimenez, padre del D. Joaquin y doña Patrocinio, Alcalde de la Hermandad por el estado noble, en 1785, cuyo nombramiento era el mas positivo y distinguido de la nobleza de Lorca. —Doña María del Patrocinio testó en la espresada ciudad el 15 de Mayo de 1850, y murió el 10 de Setiembre del propio año. De su matrimonio con el señor D. Joaquin Tavernér tuvo cuatro hijos:

- I. D. José María Tavernér y Ruiz Jimenez, que sigue.
- II. Doña María de las Angustias, que nació en Lorca el 28 de Abril de 1805; fué bautizada en la parroquia de San Mateo, y murió de corta edad.
- III. Doña María de la Paz, que nació en Madrid el 12 de Enero de 1805, y fué bautizada en la parroquia de San Lorenzo. Casó en Lorca el 22 de Junio de 1851 con el referido su tío (hermano de su madre) D. Joaquin Ruiz Jimenez, que se hallaba viudo, y habia servido en la Marina Real hasta la clase de Capitan de Fragata, en que se retiró. Falleció en la indicada ciudad el 12 de Junio de 1848, y su esposa el 29 de igual mes de 1857, habiendo testado el 31 de Octubre de 1854, instituyendo

por herederos á los seis hijos que hubo de su matrimonio, y fueron los siguientes, todos nacidos en Lorca y bautizados en la parroquia de San Mateo en los dias que se espresan: 1.º D. Joaquin Ruiz Jimenez y Tavernér, el 8 de Agosto de 1852; permanece soltero y es oficial segundo de Administracion Militar. 2.º D. Juan Antonio, el 14 de Junio de 1842; es Teniente del Batallon de Cazadores de Talavera; hizo la última guerra de Africa con distincion, obtuvo la cruz de primera clase de la Nacional orden de San Fernando y se halla soltero. 3.º Doña María del Patrocinio, nació el 15 de Setiembre de 1835, y está casada con el Capitan de Fragata D. Juan Solér Espiauba, Coronel efectivo de infanteria; de este matrimonio existen tres hijos, un varon y dos hembras. 4.º Doña María de los Dolores; nació el 11 de Marzo de 1856. 5.º Doña María de la Paz, el 11 de Enero de 1841. Y 6.º Doña María de la Purificacion, el 19 de Febrero de 1845; todas permanecen solteras.

IV. Doña María de la Purificacion Tavernér y Ruiz Jimenez, nació en Lorca el 5 de Febrero de 1815; casó con D. Federico Parra, caballero de la propia ciudad; y murió allí el año de 1835, dejando un hijo llamado D. Federico, que fué Subteniente del regimiento infanteria del Rey, número 1, y falleció soltero el dia 6 de Abril de 1856, en acto del servicio, en los acontecimientos que tuvieron lugar en la ciudad de Valencia.

VII.

D. José María Tavernér y Ruiz Jimenez, nació en Alendín, provincia de Granada, el 25 de Diciembre de 1817. Ingresó de Cadete en el Colegio general militar

establecido en Segovia, el 25 de Diciembre de 1829, de donde salió á Subteniente del regimiento infantería de Castilla el 28 de Mayo de 1855, pasando luego á diferentes cuerpos. Hizo la última guerra de sucesion, empezándola en el ejército del Norte, donde se halló en la gloriosa batalla de Mendigorria, el 16 de Julio de 1855, y en otras acciones, hasta que pasó al ejército del Centro en 1857, y al de Reserva de Andalucía en 1858, habiéndose encontrado en las operaciones practicadas para la pacificacion de la Mancha. En 1859, en el reconocimiento del fuerte de Manzanera, el 21 de Enero: accion de Lucena, el 5 de Febrero: en el reconocimiento de los fuertes de Collado y Alpuente, los dias 23 y 24 del mismo: accion de la Sera, el 25; en las operaciones de Segura, y acciones del 6 y 15 de Abril en aquel punto: en el levantamiento del sitio de Montalban, y accion sobre el mismo, en 1.º de Mayo; en la de Jerusalem, el 19 de Julio, y en el ataque contra el fuerte de Manzanera los dias 15 y 14 de Diciembre. En 1840 en el sitio y rendicion del castillo de Alpuente, desde el 26 de Abril al 2 de Mayo: en el de Vejís, desde el 18 al 21 del mismo: accion de Guadalavivier el 18 de Junio: en la rendicion del fuerte de Beteta los dias 20 y 21 del propio mes, dándose por terminada la guerra civil el 51 de Agosto de aquel año. En 1844, en el sitio de Cartagena, desde el 18 de Febrero al 25 de Marzo que se rindió. En 1859, por Real orden del 50 de Abril, pasó á continuar sus servicios al ejército de Puerto-Rico, como Ayudante de Campo del General segundo Cabo y Subinspector de las tropas de aquella Isla, Marqués de España, concediéndole al propio tiempo S. M. el empleo de segundo Comandante del ejército de la Peninsula, embarcándose en Cadiz el 15 de Junio y desembarcando en Puerto-Rico el 9 de

Julio siguiente. En 1852, por Real orden de 8 de Febrero, fué promovido á Comandante del 4.º Batallon de Milicias Disciplinadas de dicha Isla, continuando, sin embargo, en el desempeño de las funciones de Ayudante de Campo, segun lo dispuesto por el Capitan General de aquella colonia y ejército en 27 del mismo mes. Por Real orden de 9 de Marzo de 1854, fué nombrado Ayudante de Campo del Mariscal de Campo, Comandante General y Gobernador Politico Militar de Santiago de Cuba, el expresado Marqués de España, en cuya comision continuó hasta el regreso de este General á la Peninsula, embarcándose en su compañía el 20 de Junio de 1855, en la Habana, y llegando al lazareto de San Simon, en la ria de Vigo, el 10 del mes siguiente. Quedó desde aquella fecha en situacion de reemplazo en su empleo de primer Comandante de infantería, y obtuvo el grado de Teniente Coronel por Real Despacho de 17 de Octubre de aquel año, con la antigüedad de 20 de Julio de 1854. Falleció en Madrid el 8 de Diciembre de 1858, hallándose soltero, y habiendo hecho testamento militar el 4 de Julio de aquel año, que fué protocolizado en 20 de Enero siguiente en la escribania de Guerra de la Capitania General de Castilla la Nueva. Disfrutaba la cruz de distincion concedida por la batalla de Mendigorria, y otra, por la sofocacion de las ocurrencias de Madrid la noche del 7 de Octubre de 1841. Por Real cédula de 11 de Junio de 1846, y atendiendo al mérito distinguido que contrajo durante las ocurrencias de la Corte, en los meses de Agosto y Setiembre de 1845, fué nombrado Caballero de primera clase de la nacional y militar orden de San Fernando. Y finalmente, por otra Real cédula de 9 de Julio de 1850, se le nombró Caballero de la Real y Militar orden de San Hermenegildo, declarándole la anti-